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Bad Bramstedt, den 01.12.2020 
 
 

Protokoll 
 

über die 5. Sitzung der Schulverbandsvertretung  
am Montag, 30. November 2020, im Mensa der JFS 

 
 
Sitzungsbeginn:    19:06 Uhr 
Sitzungsende:    22:30 Uhr  
 
Schulverbandsvorsteher*in: 
Frau  Verena Jeske   
 
Schulverbandsvertreter*in: 
Frau  Beate Albert FDP  
Herr  Stefan Gärtner   
Herr  Hans Jochen Hasselmann   
Herr  Kay Holm   
Herr  Eberhard Koch CDU  
Frau  Eike Meewis   
Herr  Karl Menken   
Frau  Annegret Mißfeldt CDU  
Frau  Claudia Peschel   
Herr  Michael Schirrmacher   
Frau  Cornelia Schönau-Sawade B90/Die Grünen  
Herr  Dennis Schröder FDP nicht anwesend 
Herr  Jürgen Schümann  nicht anwesend 
Herr  Gerd Sick   
Herr Dr. Manfred Spies SPD  
Frau  Karin Steffen SPD  
Herr  Volker Wrage CDU  
 
stellv. Schulverbandsvertreter*in: 
Frau  Ina Koppelin FDP für Herrn Schröder 
   
Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung: 
Herr  Arnold Helmcke   
Herr  Jan Uwe Schadendorf   
 
Gleichstellungsbeauftragte: 
Frau  Lucie Heiden-Manikus  nicht anwesend 
 
Jugendbeirat: 
Herr  Cem Dennis Catalcam  nicht anwesend 
Frau  Lea Kunz  nicht anwesend 
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Gäste: 
Frau   Brauer  stellv. Schulleitung 

Grundschule am 
Bahnhof 

Herr   Carl  Elternbeirat 
Grundschule am 
Bahnhof 

Frau  Christina Leonhardt  Geschäftsführung 
Verein Lebenswelt 
Schule Bad Bramstedt 
und Umgebung e. V.  

Frau   Maaß  Schulleitung 
Grundschule 
Hitzhusen/Weddelbrook 

Frau   Walter  Schulleitung 
Grundschule am 
Bahnhof 

 
Amtsverwaltung Bad Bramstedt-Land: 
Herr  Christian Stölting  nicht anwesend 
 
Bildungsvernetzung: 
Frau  Sonja Köfer  nicht anwesend 
 
 
Von der Verwaltung: 
Herr  Gerhard Jörck   
Frau  Daniela Ritter   
 
Protokoll: 
Herr  Jörg Kamensky   
 

Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 

Nr. TOP 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 
Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten Reihenfolge 

 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Protokoll 
der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 
 

 

1.4 Einwohnerfragestunde  

2 Bericht der Schulverbandsvorsteherin  

3 Prozessbegleitung des offenen Ganztags  

4 Mehraufwendungen an den Schulstandorten aufgrund des 
Covid19 Virus 

SV-27/2020 

5 Bericht zur Haushaltsplanung des Vereins Lebenswelt Schule  
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für 2021  

6 Beratung zur Begutachtung der Raumplanung an den Schulen SV-11/2020 

7 Prüfung des und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 
2018 

SV-7/2020 

8 Genehmigung und Kenntnisnahme von überplanmäßigen 
Aufwendungen und Auszahlungen im Haushaltsjahr 2020 

SV-22/2020 

9 Beschlussfassung über die Haushaltssatzung 2021 des 
Schulverbandes Bad Bramstedt 

SV-21/2020 

10 Finanzbericht zum III. Quartal 2020 SV-23/2020 

11 Schuleinzugsgebiete SV-12/2020 

12 Aufgabenübertragung bei der Digitalisierung der Listenschüler 
der Schülerbeförderung 

SV-26/2020 

13 Anfragen  

14 Verschiedenes   

 

Nichtöffentlicher Teil 
 

Nr. TOP 

15 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 
Protokoll der letzten Sitzung 
- nicht öffentlicher Teil 
 

 

16 Anfragen  

17 Verschiedenes   

 

Protokollierung 
Öffentlicher Teil 
 
1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Frau Schulverbandsvorsteherin Jeske eröffnet um 19.06 Uhr die Sitzung, begrüßt die 
Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

 
Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht. 
 
1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 

Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten 
Reihenfolge 

 

 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.  
 
1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 

Protokoll der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 
 

 

 
Das Protokoll vom 19.11.2020 liegt noch nicht vor. Eine Beschlussfassung erfolgt in 
der nächsten Sitzung.  
 



 
   Seite 4 von 10 

1.4 Einwohnerfragestunde  
 
Es erfolgen keine Wortmeldungen.  
 
2 Bericht der Schulverbandsvorsteherin  

 
Frau Schulverbandsvorsteherin Jeske berichtet: 
 
Ausbau der LAN- und WLAN-Strukturen an den Schulen 
Die Fa. Dataport hat am 24.11.2020 mitgeteilt, dass sich bei den 
Kostenberechnungen für den Ausbau der LAN- und WLAN-Strukturen an den 
Schulen ein Fehler eingeschlichen hat. Lt. alter Berechnung lag der Kostenanteil für 
den Schulträger bei 84.948,75 €. Lt. neuer Berechnung liegt der Kostenanteil für den 
Schulträger bei 87.260,25 €. Die Mehrkosten für den Schulverband betragen 
2.311,50 €.  
 
Baumaßnahme Grundschule am Bahnhof 
Mit dem Bau darf noch nicht begonnen werden, da der Prüfstatiker noch dabei ist, 
die Angaben des Statikers zu überprüfen. Des Weiteren muss jetzt noch ein 
Bodengutachten erstellt werden und die Erstellung eines Schallgutachtens 
abgewartet werden.  
 
Ballfangzaun Grundschule am Storchennest 
Zur Sitzung sollte eigentlich eine günstigere Lösung für einen Ballfangzaun an der 
Grundschule am Storchennest vorgelegt werden. Der Mitarbeiter musste sich in 
Quarantäne begeben, so dass das Thema für die nächste Sitzung vorbereitet wird.  
 
Sitzungstermine für 2021 
Hauptausschuss/Finanzausschuss Schulverband 
Donnerstag, 25.02.2021 
Donnerstag, 03.06.2021 
Donnerstag, 02.09.2021 
Donnerstag, 11.11.2021 
 
Schulverbandsvertretung 
Donnerstag, 11.03.2021 
Donnerstag, 10.06.2021 
Donnerstag, 16.09.2021 
Donnerstag, 18.11.2021 
 
Weihnachten/Jahreswechsel 
Frau Schulverbandsvorsteherin Jeske wünscht allen ein schönes Weihnachtsfest 
und ein frohes und gesundes neues Jahr. Sie geht auf die Emotionen im letzten Jahr 
ein und wünscht sich, dass zukünftig eine gute Zusammenarbeit zum Wohle der 
Schülerinnen und Schüler erfolgt.  
 
Schulhofnutzung 
Frau Walter teilt mit, dass die Schulhofnutzung durch Außenstehende stetig 
zunimmt.  
 
Zum Teil auch innerhalb der Schulzeiten bis 17:00 Uhr, so dass die Schulleitung  
immer wieder von Eltern und Nachbarn darauf angesprochen werden.  
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Der Schulhof ist mittlerweile Drogenumschlagsplatz, es werden zerschlagene 
Flaschen und andere Abfälle gefunden. Die Nachbarn werden durch Lärm belästigt. 
Spielgeräte werden beschädigt, da sie für Jugendliche auch nicht geeignet sind. Die 
Polizei hat mitgeteilt, dass ein Platzverweis nicht möglich sei. 
 
Frau Walter beantragt die Entfernung der Beschilderung und, sofern die Nutzung des 
Schulhofes durch den Schulverband und die Stadt Bad Bramstedt weiterhin auch 
außerhalb der Unterrichtszeiten gewünscht wird würde eine Beschilderung mit 
folgenden Wortlaut wünschen: "Nutzung für Kinder bis 12 Jahren in Begleitung 
von Erziehungsberechtigten außerhalb der Schul- und Betreuungszeiten im 
Rahmen des Hausrechts erlaubt." 
 
Frau Albert erklärt, dass es diese Probleme an der Gemeinschaftsschule Auenland 
nicht gäbe. Eine Beschilderung sei dort nicht vorhanden und die Nutzer müssten sich 
bei der Schule melden.  
 
Frau Schulverbandsvorsteherin Jeske erläutert, dass die Politik die Plätze an den 
Schulen offen halten möchte. In den Fraktionen und auch die Bürgermeister sollten 
darüber diskutieren, wie damit umgegangen wird. Frau Jeske kündigt an, diesen 
Punkt auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung setzen zu wollen.  
 
Herr Wrage erklärt, dass seine Fraktion dafür wäre, die Schulhöfe zu schließen.  
 
Herr Dr. Spies erklärt, dass seine Fraktion gegen eine Schließung der Schulhöfe 
wäre. Es muss andere Möglichkeiten geben.  
 
Die Beschilderung an der Grundschule am Bahnhof soll erst einmal entfernt werden. 
Das Thema ist dann in der nächsten Sitzung auf die Tagesordnung zu setzen. 
 
3 Prozessbegleitung des offenen Ganztags  

 
Frau Schulverbandsvorsteherin Jeske berichtet, dass Frau Petersen den  Termin für 
heute abgesagt hat. Das ist bereits das zweite Mal, dass eine Absage erfolgt. Die 
Begründung von Frau Petersen sei schwer verständlich, da sie mitteilt, aufgrund 
anderer Projekte keine Zeit zu haben, obwohl sie hier zwischendurch im 
Schulverband Termine wahrnimmt.  
 
Frau Walter bemängelt, dass für ihre Schule eine Prozessbegleitung nicht 
stattgefunden hat. Es sollte im Schulverband sichergestellt werden, dass alle 
Schulstandorte gleichbehandelt werden. Frau  Walter möchte ein Coaching nach 
Beendigung der Baumaßnahme durchführen lassen, sofern Bedarf besteht.  
 
Frau Peschel schlägt vor, dass der Arbeitskreis Schule sich mit dem Thema 
Coaching befasst. Die Mitglieder der Schulverbandsvertretung sich einig, dass Frau 
Petersen die Termine der Sitzungen der Schulverbandsvertretung für das nächste 
Jahr mitgeteilt werden sollen, damit sie den Evaluationsbericht vorstellt und für 
Fragen zur Verfügung steht. Ziel muss sein, dass eine Vorstellung des 
Evaluationsberichtes erfolgt.  
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4 Mehraufwendungen an den Schulstandorten aufgrund des 
Covid19 Virus 

SV-27/2020 

 
Beschluss: 
 
Einer überplanmäßigen Bereitstellung der Mittel gemäß den in der Anlage 
aufgeführten Kosten in Höhe von 3.397,21 € bei den jeweiligen Produktsachkonten 
der beantragenden Schule wird zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 17 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
5 Bericht zur Haushaltsplanung des Vereins Lebenswelt 

Schule für 2021  
 

 
Frau Leonhardt, Geschäftsführerin des Vereins Lebenswelt Schule Bad Bramstedt 
und Umgebung e.V., stellt anhand den versandten Unterlagen die Einnahme- und 
Ausgabesituation des Vereins anhand der Haushaltszahlen der Jahre 2020 und 2021 
und die Änderungen ausführlich da.  
 
Außerdem stellt Frau Leonhardt die Kostensituation für die Mittagsverpflegung an 
den einzelnen Schulstandorten im Schulverband anhand der Haushaltszahlen für 
2019 ausführlich da. Festzustellen ist, dass der Schulverband für die Verpflegung an 
den Schulstandorten Mittel für ungedeckte Kosten in Höhe von 111.602,91 € 
bereitstellt.  
 
Die Mitglieder der Schulverbandsvertretung sind sich einig, dass der Arbeitskreis 
Schule sich mit dem Thema befassen soll.  
 
6 Beratung zur Begutachtung der Raumplanung an den 

Schulen 
SV-11/2020 

 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt, dass für den Schulstandort Maienbeeck 
Haushaltsmittel für eine Bestandsaufnahme in Höhe von 19.400,00 € mit einem 
Sperrvermerk bereitgestellt werden sollen. Es soll ein Vorgespräch mit dem 
Fachplanungsbüro über die notwendigen Schritte mit der Schulverbandsvorsteherin 
und dem Bauamt stattfinden. Im Finanz- und Hauptausschuss des Schulverbandes 
soll dann eine endgültige Entscheidung getroffen werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 17 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  
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7 Prüfung des und Beschlussfassung über den 

Jahresabschluss 2018 
SV-7/2020 

 
Beschluss: 
 
Auf Empfehlung des Finanz- und Hauptausschusses stellt die 
Schulverbandsvertretung den Jahresabschluss 2018, der zum Bilanzstichtag 
31.12.2018 mit einer Bilanzsumme in Höhe von 20.111.590,48 €, einem Eigenkapital 
von 1.679.643,44 € und einem Jahresfehlbetrag von 390.601,06€ abschließt, fest. 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt, den Jahresabschluss festzustellen und den 
Jahresfehlbetrag in Höhe von 390.601,06 € nach § 26 Abs. 3 i.V.m. § 25 Abs. 3 
Gemeindehaushalts-Verordnung-Doppik (GemHVO) aus den Mitteln der 
Ergebnisrücklage (Bestand 257.946,30 €) auszugleichen. Der verbleibende 
Fehlbetrag von 132.654,76 € wird auf neue Rechnung vorgetragen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 17 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
8 Genehmigung und Kenntnisnahme von überplanmäßigen 

Aufwendungen und Auszahlungen im Haushaltsjahr 2020 
SV-22/2020 

 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung nimmt die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 
und Auszahlungen zur Kenntnis bzw. genehmigt sie. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 17 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
9 Beschlussfassung über die Haushaltssatzung 2021 des 

Schulverbandes Bad Bramstedt 
SV-21/2020 

 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt die Haushaltssatzung 2021 gemäß 
vorgelegtem Entwurf mit nachstehenden Änderungen: 
 
1. Haushaltsmittel für die Begutachtung der Grundschule Maienbeeck 19.400,00 € 

mit Sperrvermerk. 
2. Haushaltsmittel in Höhe von 10.000,00 € für die Grundschule am Bahnhof für die 

Tafeln. 
3. Das Produktkonto 211002.529102 ist um 52.000,00 € zu kürzen (Busverkehr 

Weddelbrook). 
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Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 14 

Nein 2 

Enthaltung  1 

Bemerkung  

 
10 Finanzbericht zum III. Quartal 2020 SV-23/2020 

 
Die Schulverbandsvertretung nimmt den Finanzbericht zum III. Quartal 2020 zur 
Kenntnis.  
 
Eine Beschlussfassung erfolgt nicht.  
 
11 Schuleinzugsgebiete SV-12/2020 

 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt auf Empfehlung der Ausschüsse, dass in 
jedem Jahr die Schuleinzugsgebiete überprüft werden, um die Einschülerzahlen den 
Gegebenheiten der Grundschulen jeweils anzupassen. Die Verwaltung legt aufgrund 
der aktuellen Daten pro Straße aus dem  Einwohnermeldeamt und der Kapazitäten 
der Grundschulen in Abstimmung mit den Schulleitungen die Schuleinzugsgebiete 
fest.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 17 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
12 Aufgabenübertragung bei der Digitalisierung der 

Listenschüler der Schülerbeförderung 
SV-26/2020 

 
Beschluss: 
 

Der Schulverband Bad Bramstedt beschließt im Rahmen seiner Zuständigkeit für die 

Schülerbeförderung gemäß § 114 des Schulgesetzes des Landes Schleswig-

Holstein in Verbindung mit der gültigen Satzung des Kreises Segeberg über die 

Anerkennung der notwendigen Kosten der Schülerbeförderung vom 03.03.2011 in 

der geänderten Fassung des Kreistagsbeschlusses vom 07.03.2013, allen 

Schüler*innen, die Schulen in seiner Trägerschaft besuchen, entsprechende 

Schülerfahrkarten zum Besuch der gewählten Schule zur Verfügung zu stellen.  

Gewährt der Schulverband als freiwillige Leistung Schüler*innen eine Erstattung von 
Schülerbeförderungskosten, soll in diesen Fällen ebenfalls Fahrkarten zum 
Erreichen zur gewählten Schule zur Verfügung  gestellt werden.  
Der Schulverband überträgt die Aufgabe der Bearbeitung des Antragsverfahrens für 
die Schülerfahrkarten (Listenschülerverfahren) zum Schuljahr 2021/2022 per Vertrag 
unbefristet auf den Kreis Segeberg. Der Kreis Segeberg ist grundsätzlich berechtigt, 
die Aufgabe zwecks zentraler Bearbeitung an Dritte zu übertragen.  
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Die einmaligen und die laufenden Kosten für das Antragsverfahren, sowie die 

Kosten für die Fahrkarten gemäß Satzung trägt der Kreis Segeberg. Unabhängig 

davon hat der Schulverband die Kosten für die Fahrkarten zu tragen, die der 

Schulträger Schüler*innen als freiwillige Leistung (kein Anspruch gemäß Satzung) 

zur Verfügung stellt.   

Der Schulverband, die Schulen, der Kreis Segeberg und ggfs. Dritte bleiben gemäß 

Vertrag in der Verpflichtung, sich auch weiterhin  bezüglich des Antragsverfahrens 

abzustimmen und notwendigen Daten auszutauschen. Die Ausgabe der 

Schülerfahrkarten (E-Tickets) an die Schüler*innen erfolgt durch die Schulen.  

Die endgültigen Regelungen werden über den konkreten Vertrag abgeschlossen. 

Dem Entwurf des Vertrages gemäß Anlage zu diesem Beschluss wird 

grundsätzlich zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja 17 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
13 Anfragen  

 
Grundschule am Bahnhof/Denkmalpflege 
Frau Albert teilt mit, dass sie sich sehr über die Aussagen und das Verhalten der 
unteren Denkmalpflegebehörde geärgert hat. So ein Umgang ist nicht zu tolerieren. 
Sie regt an, über Fernsehen und Presse das Thema zu bearbeiten.  
 
Frau Schulverbandsvorsteherin Jeske weist daraufhin, dass auch künftig eine 
Zusammenarbeit mit der unteren Denkmalpflegebehörde notwendig ist, insofern 
sollte dieser Weg nicht bestritten werden.  
 
Frau Peschel regt an, ein Schreiben an die untere Denkmalpflegebehörde zu 
entwerfen und die Themen noch einmal anzusprechen. Themen sollten die Fenster, 
die Steine und das Aufstocken des Gebäudes sein. Dazu wäre zu prüfen, ob die 
Statik so ausgelegt ist, dass eine Aufstockung möglich ist und wenn nein, welche 
Kosten zusätzlich entstehen würden, wenn die Statik so ausgelegt wird.  
 
Es wird gebeten ein Schreiben zu entwerfen, dass den Schulverbandsmitgliedern vor 
Versand zur Abstimmung gegeben werden soll. Außerdem sollte auch das 
Bildungsministerium mit einbezogen werden.  
 
14 Verschiedenes   

 
Raumplanung Grundschule am Storchennest 
Frau Schulverbandsvorsteherin Jeske teilt mit, dass wegen der Raumplanung der 
Grundschule am Storchennest noch auf eine Rückmeldung der Schulleitung gewartet 
wird.  
 
Frau Schulverbandsvorsteherin Jeske schließt um 22.12 Uhr die Öffentlichkeit aus.  
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Protokollierung 
Nicht öffentlicher Teil 
 
 
Frau Schulverbandsvorsteherin Jeske schließt um 22.30 Uhr die Sitzung und stellt 
die Öffentlichkeit wieder her. Beschlüsse wurden in nichtöffentlicher Sitzung nicht 
gefasst.  
 
 
Gez.         Gez. 
Verena Jeske       Jörg Kamensky 
Vorsitzende/r        Protokollführer 
 


